

de hombres de negocios, de metalúrgicos, químicos e ingenieros, con sus actividades bien disciplinadas, sino tan sólo la rápida variación de sus objetivos, para que en vez de ser destructivas, revistan un aspecto constructor.

El proyecto de paz mundial que no abra una perspectiva inmediata a los elementos financieros, de ingeniería y de mano de obra, que actualmente se sostienen al amparo de las industrias de la guerra, para que puedan consagrarse a empresas de utilidad mundial, es un proyecto de paz que no logrará realizarse.

Si este mundo constituyera un Estado federado, que sólo tuviera que preocuparse por el bien común, no surgiría ninguna dificultad insuperable para canalizar todas esas fuerzas que actualmente se emplean en los armamentos, dedicándolas al mejoramiento de las comunicaciones y de los transportes en general, a la creación de grandes puentes y túneles, a la reconstrucción de las ciudades, al perfeccionamiento de grandes sistemas para la irrigación y fertilización de las tierras, en los lugares actualmente desiertos, y a fomentar las facilidades para el intercambio.

El camino para la paz mundial debemos buscarlo, no combatiendo los intereses que actualmente producen armamentos, sino enrolándonos en el servicio mundial. Pero para conseguir ese objetivo, se necesita del esfuerzo financiero y económico de todos, puesto que es imposible que lo alcancen nacionalmente pequeños grupos de patriotas, que todos están maquinando los unos en contra de los otros: es una magna empresa para los intereses mundiales, libres de las trabas que les imponen las fronteras nacionales, o de otra suerte resulta imposible.

Como se verá, todas las consideraciones convergen para llevarnos a la conclusión de que no puede resolverse el problema de la guerra, de que es imposible la recuperación mundial, de que no existe la posibilidad de contener la rápida desintegración de nuestra civilización, excepto por medio de una federación mundial que se encuentre

revestida de la autoridad suficiente para imponerse a cualquiera nación, a fin de poder expresar en forma coherente la idea mundial.

Para valernos de la frase de Harding, necesitamos una asociación mun-

## GUIA PROFESIONAL

### ABOGADOS

**ERNESTO MARTIN**

ABOGADO

### MÉDICOS

**Doctor Constantino Herdocia**

MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta. Horas de oficina: 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.

Teléfono número 1443

**Doctor J. ZELEDON ALVARADO**

Médico cirujano de la Facultad de Ginebra

Enfermedades internas, venereas y de la sangre. Nuevos tratamientos por las vacunas y el 106, Galyl.

Consultas: de 9 a 11, y de 1 a 4.

Teléfono número 866

### DENTISTAS

**Doctor EDUARDO MONTEALEGRE**

Cirujano Dentista Americano

Despacho: 2ª Avenida O. y calle 4ª S.

**Dr. Francisco Ortiz Odio**

CIRUJANO DENTAL AMERICANO

Despacha frente a la casa del doctor Durán, lado Este de 8 a 11 y de 12-30 a 5.

**Dr. M. FISCHER**

DENTISTA AMERICANO

TELÉFONO 683

APARTADO 434

Depósito y venta de materiales para dentistas

FRENTE AL CORREO

SAN JOSE

COSTA RICA

dial y efectiva entre las naciones, so pena de perecer; y aun en ese fantástico sueño de mero desarme de todos los pequeños Estados independientes del mundo, todos soberanos, todos en competencia recíproca, todos desarrollando mezquinas guerras financieras y comerciales entre sí, todos obstruyéndose el camino para el mejoramiento común, todos poniendo dificultades para tratar con amplitud de criterio nuestras necesidades modernas, si se hiciera necesario conservar, aunque reducidos los elementos para las guerras entre unos y otros, aun cuando ese sueño fuera posible, sería sin embargo completamente detestable, más detestable todavía que nuestros actuales peligros y miserias. Porque si hay algo en la vida que sea peor que el miedo pagado y la destrucción, es la mezquindad y la estupidez, y ellas serían dignas de semejante mundo.

Por mucho que los diplomáticos reunidos en Washington traten de desconocer la realidad, y sujeten sus discusiones a los límites que les impongan enmiendas y reglas, diciendo que éste y otros aspectos éticos del problema se encuentran fuera del campo de acción de la Conferencia, quedará en pie el hecho de que no hay otro camino para que la humanidad escape de las monstruosas miserias y de los peligros más monstruosos todavía que la amenazan en los tiempos presentes, que no sea el de una cooperación internacional organizada, y que tenga por base la franca y atrevida resolución de cambiar las tendencias de la mentalidad humana, de nuestros antiguos celos y animosidades, hacia objetivos comunes, hacia el porvenir común y hacia la paz.

Si la Conferencia de Washington no logra elevarse al nivel de ese ideal, sería preferible que la Conferencia de Washington no llegara a reunirse.

(Excelsior, México, D. F.)

COLECCIONES COMPLETAS

DEL REPERTORIO I y II.

Ofrezco algunas al precio de \$ 25-00. Para el exterior \$ 10.

San José, C. R. Alberto Calderón G. Apartado 553

• Si Ud. desea arrendar su Casa o Finca, REGISTRELA con nosotros. Se la venderemos al mejor precio

**JOSE ANDRES CORONADO**

AGENTE PARA LA COMPRA Y VENTA DE

**PROPIEDADES**

TIENE EL GUSTO DE OFRECER A UD. SU

**REGISTRO DE PROPIEDADES**

Teléfono 511

SAN JOSE

Frente al Palacio de Justicia

Si Ud. desea comprar una Casa o Finca, consulte nuestro REGISTRO y encontrará siempre lo que desea